

ACTA Nº 141

3 de Septiembre 2015

ASISTENCIA

Se excusa Sr. Alvaro Contreras.

TABLA

- 1.- Acta anterior
- 2.- Estadística
- 3.- Comisiones
- 4.- Varios

Se inicia la sesión a las 14.40 horas. Preside Héctor Agusto A.

ACUERDOS

- Se aprueba acta anterior.
- Por seguridad, la unidad de prevención, clausurará la rampa y el uso de la escalera del 2º piso, de la Biblioteca Central, que tiene espacio sin protección.

ESTADISTICA

Durante el mes de agosto, se registran 2 accidentes, con 8 días perdidos. El de la Sra. Marcela Sánchez, de la Escuela de Ingeniería, quien al ir a dejar una caja al -1 de la torre central, se cae por la escalera, golpeándose presumiblemente la cabeza con un carro de yegua que se encontraba al final de ésta. Y el de la Sra. Jenniffer Erices, de la unidad de prevención, quien al enderezarse, tras recoger el celular que se le había caído subiendo la escalera, se golpea la cabeza con el fierro que va debajo del pasamano de esta. Accidente sin días perdidos.

OBSERVACIONES

En el contexto de la estadística, se aborda situación recurrente para el Comité, en las inspecciones realizadas y que dice relación con la escalera del – 1 de la torre central, que conduce a la bodega. Escalera que, permanentemente, se encuentra llena de balones de gas, carros de yeguas, bidones de agua, etc., lo que unido a que el interruptor de la luz no se encuentra donde corresponde, hacen de este sector un peligro constante de accidentes para quienes deben transitar por ella.

En este contexto, se acuerda que en el Informe de accidente de la Sra. Sánchez, a enviar al Director de la Escuela de Ingeniería, se haga referencia a las inspecciones ya realizadas en el



sector y principalmente a los 2 focos de riesgo existentes: escala llena de enseres que no corresponden e invisibilidad del espacio. Considerando el riesgo y la necesidad de prevenirlo, el Sr. Jorge Orellana evaluará cómo resolverlo a la brevedad.

Sobre los casos de enfermedad profesional se informa: que la persona del Área de Soporte Técnico no fue acogida por ACHS; que los casos de la Unidad de Proyectos, todavía no tienen resolución, y que la investigación de enfermedad profesional del Sr. Raúl Córdova, continúa.

En atención a que el Presidente informa, que se está activando el tema de las encuestas sobre el clima laboral en la Universidad de Chile, la Srta. Ariela Galaz manifiesta, que el Protocolo de Riesgo Psicosocial del Ministerio de Salud, empezó a regir desde el 1º de septiembre (no obstante que está desde hace mucho antes) y que básicamente consiste, en aplicar una encuesta denominada ISTAS 21. Protocolo que en la actualidad, está siendo evaluado por el nivel central de la universidad, cómo se aplicará en sus distintos organismos.

En el contexto del informe de la comisión de capacitación y difusión, el Presidente manifiesta la duda que tiene con 2 capacitaciones que está realizando Alvaro Contreras; por cuanto los temas tratados, prácticamente serían los mismos. Considera que hay que ser cuidadosos con ello, por lo que lo abordará con él.

Respecto de lo informado por la comisión de inspección, en lo que se refiere específicamente, al estacionamiento en Ingeniería Eléctrica, de un vehículo con acoplado que obstruye el traslado de las muestras de Ingeniería de Minas y el paso de las personas en silla de ruedas; se espera que con la entrega del informe y las fotografías que avalan este hecho, finalmente se resuelva el problema.

También con ocasión de esta comisión y en lo que respecta a la inspección de la Biblioteca Central, se informa que en la escalera del 2º piso, hay un espacio pegado a la pared sin protección, por el que fácilmente podría caer una persona. Espacio o vía con peligro, que por no estar funcionando hoy el ascensor, podría tener mayor tránsito de personas; por lo que el Comité a fin de solucionar a la brevedad este problema y no esperar que ocurra un accidente, solicitó a la unidad de prevención, clausurar su uso.

COMISIONES

Comisión Difusión:

Se entrega informe que señala, que se programaron y enviaron invitaciones a 2 talleres durante el mes de agosto: el de Uso y manejo de extintores, realizado el 26 y el de Autocuidado, el día 20; que el pendón reiniciará su recorrido al interior de la Facultad y que se inició el envío, vía correo institucional, de información sobre materias de higiene y seguridad extraídas de la página web de la ACHS.

Comisión Investigación:



Comité Paritario de Higiene y Seguridad

Se entrega informe del accidente de Sr. Pedro Oróstica de Ingeniería Mecánica y de la Srta. Julia Cornú de la Escuela de Ingeniería y Ciencias. Se encuentra pendiente el de la Sra. Marcela ORyan.

Comisión Inspección:

Se entregan Informes de: inspección de los laboratorios en subterráneo y segunda reinspección subterráneo y pool de Académicos del Departamento de Ingeniería de Minas; inspección Biblioteca Central e inspección, piso 1, del Centro Sismológico Nacional.

VARIOS

A objeto que el Comité pueda hacer una inspección y dar las indicaciones que correspondan, experta ACHS informa de denuncia recibida, sobre personas que están realizando trabajos en altura, sin elementos de protección personal y en un andamio que no estaría anclado a ninguna estructura.

Trabajo que Alvaro Contreras inspeccionó y luego reportó a Sra. Viviana Lorca y Sr. Juan Donoso, quienes informan que estos son realizados por estudiantes del laboratorio de Fluidos y que el Profesor a cargo es el Director del Departamento de Ingeniería Civil; quien estaría conversando con el Director de IDIEM, para poder definir la situación de este laboratorio y luego hacerse cargo.

Experta ACHS señala, que es necesario paralizar dicho trabajo, ya que no es posible trabajar en esas condiciones, ni esperar a que se defina el tema del laboratorio. Se solicita a Alvaro Contreras, informar al Presidente sobre lo realizado e informado a él, en este caso, a objeto que pueda abordarlo.

También ella informa, sobre invitación de la ACHS, al 2º Congreso de Salud y Seguridad en el Trabajo, a realizarse el 24 de noviembre en Casa Piedra. Enviará la información, con el link para inscribirse, a quienes lo deseen.

Igualmente informa, que se están gestionando algunas auditorías para el nivel 1 de GPS, a realizarse inicialmente la última semana de septiembre, en Geología, Ingeniería de Minas, Ingeniería Mecánica, Escuela de Ingeniería y NIC; quienes de acuerdo a las revisiones hechas, tienen un 80 % de avance.

Secretaria informa de e-mail enviado, con invitación a participar en el nuevo Encuentro de Comités Paritarios de las Universidades chilenas, que se realizará el 14 al 17 de octubre, en la localidad de Olmué.

Por su parte, Viviana Lorca consulta por convocatoria a realizar por el Comité, con ocasión de la elección de sus nuevos miembros. Campaña, que la comisión de difusión, realizará durante la primera quincena de septiembre, invitando a la comunidad a participar. Posteriormente, terminada las fiestas patrias, se realizará el llamado a inscribirse.

Comisión de difusión informa que los próximos talleres serán, del 21 al 24, el de Primeros auxilios y el día 30 de septiembre el de Uso y manejos de extintores.

Se cierra la sesión a las 16.55 horas.

Héctor Agusto A.	M. Matilde Cabrera B.
Presidente /	Secretaria
Hausto	

Comité Paritario: Trabajando por tu seguridad